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Gazouillis
parRémiGodeau

Acroire que tous les
licenciements ne se
valent pas. Amiens

Florange, on refait lematch ?
Pas du tout. En novembre, un
Montebourg tout feu tout
flamme sortait l’artillerie
lourde pour sauver 630
emplois chez ArcelorMittal.
En février, lemêmeministre
émet un gazouillis gêné pour
réclamer une négociation à
mêmed’éviter 1.172 chô
meurs chez Goodyear. Finies
les tirades enflammées sur
les patrons qui n’ont pas leur
place en France ! Oubliées les
envolées lyriques sur les
repreneurs patriotiques, les
nationalisations salvatrices.
Enterrées les promesses
législatives, lesmenaces
fiscales, les lendemains qui
chantent. Lemotto du

chantre de l’antimondialisa
tion se veut plusmodeste :
« Difficile d’amener à boire
un âne qui n’a pas soif »…
Édifiant changement de ton !
Il s’explique pour aumoins
quatre raisons. Stratégique :
pas question d’effrayer
l’Américain Titan, repreneur
potentiel déjà une fois
éconduit. Sociale : le
jusqu’auboutisme de la CGT
interdit tout discours
simpliste sur les PDGvoyous.
Politique : les leçons du piège
lorrain ont été tirées, la
realpolitik prime.
Politicienne :mieux vaut ne
pas rappeler que sur ce
même site, François Hollande
avait juré d’interdire les
licenciements boursiers, un
engagement volatilisé. Tant
pis pour Amiens…

Hollande auMali pour lancer
un appel aux pays africains
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Santé

Près d’unmédicament
récent sur cinq plus
dangereux qu’utile
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En 24Heures

Belfort
Violent incendie
avenue d’Altkirch

K Le 1er étage et les combles de cette bâtisse, située près du 35e

Régiment d’infanterie sont partis en fumée jeudi soir.

Beaucourt
Retrait de matériel :
Altia en grève
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EnMontbéliard

Montbéliard
Les élus passent les projets
de l’UTBM au peigne fin

K La présidente de la Région et le préfet ont observé comment les
subventions de l’Europe sont dépensées par les chercheurs.

LaPeugeot 205
vaavoir 30ans

DANS LE RÉTRO Modèle mythique de la marque au lion, la 205 s’est vendue à plus de
5,3 millions d’exemplaires. Son succès fulgurant a sauvé Peugeot qui était au bord du
gouffre au début des années 80. Retour sur un fabuleux destin. EnRégion

Commercialisée à partir du 24 février 1983, la 205 est l’un des modèles les plus importants de l’histoire de Peugeot. Photo d’archives Alexandre MARCHI
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MONTBELIARDMONTBELIARD
Aujourd’hui

Rencontre délicate ce soir (20 h) à Bonal
pour le FCSM face à des Stéphanois en
plein boom qui restent sur trois matchs

sans défaite.

Envue

Journée portes ouvertes
à l’université de Portes du Jura
De9h à 17 h aujourd’hui, elles s’adressent aux
lycéens, aux étudiants en poursuite d’études ou en
réorientation, et aux adultes en reprise d’études.

Asuivre

Le retour d’Emel
La belle Tunisienne Emel
Mathlouthi, engagée dans la
révolution de Jasmin, revient
chanter à Audincourt. Elle sera le
23 février au foyer municipal.

Billet

Rétropédalage

Après notre billet, mercredi,
sur le concours photo très
contestable organisé par la
ville d’Audincourt, le
sénateurmaire, Martial
Bourquin, effectue un
rétropédalage de belle
facture. Dans un communiqué,
il estime que le « procès
d’intention » fait à ses
services n’a pas lieu d’être,
car « le concours a pour seul
objet de permettre aux
Audincourtois de donner un
point de vue photographique
sur une ville qui se construit
avec eux ».
C’est beau comme l’antique,
mais c’est une façon un peu
simple d’expédier par pertes
et profits un couac
authentique. Car il paraît
évident que la ville
d’Audincourt entendait bel et
bien, sous le couvert de ce
concours, se constituer une
banque d’images à bon
compte. Et utiliser, sans
débourser un centime, des
photos d’amateurs en se
dispensant de faire appel aux
photographes professionnels

locaux, aumépris des règles
élémentaires de la propriété
intellectuelle et artistique.
La preuve, c’est que le
règlement de ce concours a,
depuis, été modifié à la hâte.
La mention selon laquelle
« toutes les photos,
sélectionnées ou non pour ce
concours, pourraient être
utilisées à des fins de
promotion de la ville » a ainsi
été supprimée. Demême que
l’alinéa stipulant que les
auteurs abandonnaient tout
droit sur leurs images.
A l’heure où tous les produits
« dématérialisables » 
musique, textes, photos, films,
etc – peuvent être piratés
sans vergogne, et dupliqués à
l’infini sans le moindre
assentiment de leurs auteurs,
à l’heure où tout devient
« gratuit » sans l’ombre d’une
contrepartie, il est tout de
même navrant que des
collectivités importantes
comme Audincourt ne se
sentent pas investies d’un
devoir d’exemplarité.

SergeLACROIX

Innoverpourlebienêtre
Lecomitédesuivi
régionaldes
programmeseuropéens
avisitéhierlepôlede
recherchedel’UTBMde
Montbéliard.

Le bus arrive à 14 h 30
précises devant les
portes du départe
ment Ergonomie, de
sign et ingénierie mé

canique (EDIM) de l’UTBM
des Portes du Jura. Un aréo
page d’une soixantaine d’élus
et de collaborateurs en des
cend. En tête, MarieGuite
Dufay, la présidente de la ré
gion FrancheComté et Sté
phane Fratacci, le préfet de
Région, accompagnés par Jac
ques Hélias, président de
PMA.

Leur mission : évaluer
l’avancée des projets de re
cherche financés par les fonds
européens. « Ils sont là pour
juger nos réalisations », expli
que François Jouffroy, le res
ponsable de la communica
tion. « Les sommes qui nous
sont allouées doivent être uti
lisées à bon escient. C’est à ce
prix que nous en recevrons
d’autres ».

Lasécurité
del’ergonomie

Mourad Madjoub, maître de
conférence en mécanique, est
chargé de les guider dans les
différents ateliers. L’ergono
mie des postes de travail sem
ble être le souci majeur des
industries locales. Aussi, les

ingénieurs et les élèves plan
chent sur les contraintes que
subissent les salariés qui tra
vaillent à la chaîne.

Grâce à des capteurs placés
sur leur corps, ils sont capa
bles de mesurer le niveau de
stressmusculairesur lesmou
vements à répétition. Le but
est bien entendu de faciliter
au maximum les tâches ma
nuelles et de repenser la posi
tion des objets pour le faire.
Un peu plus loin, ils expéri
mentent leurs solutions de fa
çon virtuelle dans une salle
équipée d’écrans, d’ordina
teurs et de vidéo projecteurs.

« Nous y invitons des
ouvriers pour avoir leurs im
pressions et procéder à des
ajustements », précise Mou
rad Madjoub. « Les entrepri
ses semblent prendre cons
cience que le bienêtre et
l’efficacité de leurs opérateurs
passent par de meilleures po
sitions », souligne Denis Som
mer, 1er viceprésident et res
ponsable du développement
économique à la Région.

L’ergonomie concerne aussi
l’automobiliste à son volant.
Les ordinateurs de bord affi
chent de nombreuses infor
mations qui obligent parfois

lesyeuxàquitter laroute.Grâ
ce au simulateur de conduite,
de petites caméras suivent les
mouvements oculaires, sou
vent portés vers les rétrovi
seurs. C’est pourquoi les cher
cheurs ont pensé à y projeter
les principales données dont
le conducteur a besoin et à dé
finir si elles ne sont pas trop
nombreuses. Il s’agit ici de sé
curité routière, chère au pré
fet.

Avant de repartir, les élus,
qui semblent positivement
impressionnés, sont invités à
prendre connaissance des
nouveaux matériaux réalisés

par la plateforme mécanique
et matériaux. Le plastique est
ici mélangé à des fibres végé
tales. Ces fusions et compres
sions donnent des produits
plus écologiques, résistants et
performants, prêts à être utili
sés dans la filière automobile.

La boucle est bouclée et tous
repartent vers le bus qui doit
les conduire à Technoland.
A s s u r é m e n t , c e d é b u t
d’aprèsmidi leur aura permis
de constater que le Pays de
Montbéliard est toujours à la
pointe.

PaulHenriPIOTROWSKY

K Une démonstration virtuelle de la manière dont les gestes sont étudiés. Photo JeanLuc GILLME

Audessus
de la moyenne
E Ce sont plus de 550 projets
qui ont vu le jour en France
depuis 2007 avec l’aide du
Fonds européen de dévelop
pement régional (FEDER), pour
un montant de 121 millions
d’euros, soit 82 % des crédits
FEDER disponibles pour les
aides au développement éco
nomique des territoires, via le
soutien à l’innovation et à la
compétitivité. La Franche
Comté se situe ainsi légère
ment audessus de la moyen
ne des régions Françaises à
79,9 %.

E L’enjeu principal de ce comi
té de suivi est non seulement
d’optimiser la programmation
de l’année à venir, mais aussi
de redéployer des crédits afin
de doter financièrement les
projets prioritaires.

Commerce Signatured’unpartenariat entre laCCIduDoubset les commerçantsnonsédentaireshier à FeschesleChâtel

Lesmarchésontunavenir
« C’EST une première en
France », se réjouit Chris
tian Joset, le président de
l’Association des commer
çants non sédentaires du
NordDoubs. En effet ,
autour de Dominique Roy,
président de la CCI du
Doubs et de Sébastien Mo
rel, directeur régional de
l’Association pour le droit à
l ’ init iative économique
(ADIE), il signait hier une
convention de parrainage au
marché de FeschesleChâ
tel.

« Faire les marchés, c’est
dur », souligne Christian Jo
set. « D’où l’importance que
ceux qui seraient intéressés
par cette activité soient bien
renseignés en amont, par la
CCI notamment. Le deuxiè
me point crucial est qu’ils
trouvent un parrain pour
leur expliquer ce qu’est
vraiment ce métier exigeant
au contact des gens ».

Beaucoup d’activités dis
paraissent, telles que celles
qui concernent l’alimen
taire. C’est là que les besoins
se font ressentir, faute de re
preneurs. L’idée est que le
commerçant qui quitte la
profession apprenne à son
successeur les ficelles du
métier et à bien choisir ses

fournisseurs. « L’activité
sera ainsi revalorisée »,
poursuit Christian Joset.
« Nous nous adressons à
tous les chômeurs qui sont
au RSA ou qui demandent
des microcrédits pour lancer
leur entreprise. »

C’est là qu’intervient
l’ADIE. Sébastien Morel et
ses équipes financent et ac
compagnent les personnes
qui veulent développer un
créneau porteur, comme ce
lui des marchés ambulants.
« Nous mettons les gens en
relation et les suivons pen
dant 3 ans. Nos services sont
très réactifs, car l’éventuel
repreneur peut obtenir des
crédits en une semaine ou
deux ». Ces véritables spé
cialistes procèdent à une
cinquantaine d’interven
tions par an et sécurisent le
parcours individuel.

Les trois signatures offi
cialisent le partenariat. Res
te à conforter la situation
que l’étal occupe sur la pla
ce, une ou deux fois par se
maine. « C’est le nerf de la
guerre », précise Christian
Joset. « Bien en vue, le com
merçant vendra plus facile
ment que s’il est derrière,
caché ». Persuadé qu’il faut
s’associer aux maires des

communes pour cela, il re
connaît qu’il y a encore du
travail à faire pour les con
vaincre.

Charles Demouge, le maire
de Fesches, s’y engagera sur
son marché, auquel il tient
particulièrement. Il rappelle
également qu’il veut le dé

velopper. « Cela fait des an
nées que je réclame une na
vette à l’Agglo pour que les
personnes qui habitent en
tre VieuxCharmont et Ba
devel, et qui n’ont pas les
moyens de se déplacer, puis
sent venir le vendredi matin.
Je me rends compte égale

ment que les actifs devraient
pouvoir acheter leur ali
mentation en rentrant chez
eux. Je pense à ouvrir un
marché nocturne ».

L’avenir des futurs « came
lots » est sembletil pro
metteur, pourvu qu’on y
mette les moyens. P.H.P

K Les signataires officialisent le parrainage des futurs commerçants ambulants. Photo JeanLuc GILLME

Vie sportive Nage avec palmes auCMSA

Sur lehautde lavague

LE CLUB MONTBÉLIAR
DAIS de sports aquatiques
s’est particulièrement distin
gué le weekend dernier à Sé
lestat, pour cette nouvelle
compétition interclubs de
nage avec palmes qui a réuni
une dizaine de clubs. Etaient
enlicepourcetteépreuveprès
de 130 nageurs, dont douze
compétiteurs du CMSA ac
compagnés de trois officiels,
JeanMartin,StéphaniePetitet
Elisabeth Guyon pour le chro
nométrage.

Les Montbéliardais ont su
s’imposer face aux leaders de
la discipline que sont les clubs
d’Uckange, Fribourg et
Tcheilbronn.Ainsi, encatégo
rie cadets, Sébastien Bentz
s’est hissé sur la première
marche du podium, suivi de
très près, sur la seconde mar
che par son copain, Xavier
Véron.

D’autres ont connu des for
tunes diverses mais n’ont pas
démérité, à l’image de Quen
tin Lavalette, Antoine Maxi

me, Nouredine Maoutik, clas
sés 4e, auxquels ont été
associés les vétérans du club
MM. Leléon, Turquet, Petit et
Guenot. Chez les demoiselles,
la poussine Julie Petetin s’est
classée seconde.

« Ces nageurs montbéliar
dais sont prometteurs en pal
me, au niveau régional et ne
demandent qu’à s’entraîner
de plus en plus, malgré le peu
de créneaux que l’on peut leur
allouer », précisait Pascale Pe
tit, présidente. « Nous som
mes un petit club, mais nous
commençons à faire beau
coup parler de nous avec
nos 64 adhérents, notre bu
reau dynamique et nos na
geurs qui créent la surprise
dans les différentes compéti
tions organisées dans le ca
lendrier fédéral ».

Le CMSA sera également
présent à Vittel, le 10 février,
pour un championnat régio
nal.
W Contact :
cmsa.nageavecpalmes@gmail.com

K Le club montbéliardais ne cesse d’engranger les bons résultats.

Transports Les usagers conviés à des rencontres

SNCF : donnezvotreavis !
AFIN D’ÉCHANGER avec
ses clients, le TER Franche
Comté organise régulière
ment des rencontres dans
les gares. La SNCF veut
ainsi aborder avec les voya
geurs différents thèmes
comme la régularité, les si
tuations perturbées, les
grèves, la qualité de service,
l’offre, le matériel, l’infor

mation voyageurs, la tarifi
cation, les travaux, et tous
les désagréments pouvant
empoisonner les voyages
des usagers, qui sont aussi
des clients.

Les prochaines rencon
tres auront lieu de 6 h 30 à
9 h, le 5 février à Dijon ; le
6 février à Montbéliard ; le

7 février à LonsleSau
nier ; le 8 février à Dole.

Lors de ces cinq rencon
tres, les responsables de li
gnes TER FrancheComté
répondront aux interroga
tions des voyageurs. Un ac
cueil café sera proposé aux
clients afin de donner un
côté convivial à cette opéra
tion.

enville
Sortie sur le terrain
avec la LPOFC
Le groupe local LPO
organise ce dimanche
2 février une sortie sur le
secteur de Brebotte, en
zone humide. Alors que
les premiers mouvements
migratoires sont déjà
perceptibles, le rendez
vous est fixé sur le
parking de la base de
loisirs de Brognard pour
un départ à 9 h précises.
Autre option, rendezvous

à 9 h 30 sur place à
Brebotte, vers le parking à
gauche après le passage
du pont sur le canal, en
sortant de Brebotte,
direction Autrechêne.

Stage de diététique
chinoise
L’association Taï Chi Gong
Montbéliard organise un
stage de diététique
chinoise samedi 9 février,
de 14 h à 18 h, au Cosec de
la Lizaine, route
d’Héricourt. Ce stage est
ouvert à tous. Tarif : 40 €.
Renseignements auprès
de Stéphane Montan au
06.76.41.20.76.


